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Уренгойский филиал ООО «Газпром 
подземремонт Уренгой» завершил 
сложные работы на скважине второго 
опытного участка Ачимовских отложений 
Уренгойского НГКМ.

ВЕСТНИК

СКВАЖИНА С ХАРАКТЕРОМ 

Г
лубина скважины – 4 тысячи метров. 
Уже одно это обусловило сложность и 
сроки выполнения работ. Эта скважина 

начата бурением в 2018 году. Сдана в экс-
плуатацию в 2020-м. С начала эксплуатации 
давала 250–300 тысяч кубометров газового 
конденсата в сутки. Ранее на ней уже прово-
дились работы по ликвидации осложнений. 
Причина – негерметичность эксплуатаци-
онной колонны.

Перед специалистами ООО «Газпром 
подземремонт Уренгой» была поставлена 
задача – организовать и провести аварий-
но-восстановительные работы с целью лик-
видации межпластового перетока и меж-
колонного давления на  одной из скважин 
Ачимовского участка Уренгойского нефте-
газоконденсатного месторождения

В результате комплекса исследователь-
ских работ были зафиксированы негер-
метичность насосно-компрессорных труб 
(НКТ) и эксплуатационной колонны, движе-
ние газа в заколонном пространстве. После 
получения технического задания совместно 
с заказчиком и контролирующими органи-
зациями был проведен большой комплекс 
подготовительных работ. 

В итоге специалисты Общества нашли 
нестандартное решение – перекрывать Ачи-
мовский пласт, отделив его от Сеноманско-
го, разница в давлениях между которыми в  
30–40 МПа, пакер-пробкой.

– Спустили несколько пакер-пробок, но 
устьевое давление не снижалось, попро-
бовали их разбурить с помощью гибкой 
насосно-компрессорной трубы, в итоге по-
лучили прихват инструмента, – рассказал 
главный инженер Уренгойского УИРС Ана-
толий Мелёхин. – Далее приняли решение 
ставить последнюю пробку в пакер, залить 
цементом и готовить скважину к ликвида-
ции. Работы велись больше года, до сих пор 
еще не весь емкостной парк вывезли с ку-
стовой площадки.

Несколько месяцев все операции на этой 
скважине планировались и проводились 
под руководством временной рабочей груп-
пы (ВРГ), созданной по предложению глав-
ного инженера Владимира Загорнова и под 
руководством специалистов курирующего 

департамента. В составе группы было поч-
ти сто человек, тогда как на самой скважине 
находилось не более 50 работников.

После глушения скважины были прове-
дены геофизические исследования (ГИС) – 
комплекс методов разведочной геофизики, 
используемых для изучения свойств гор-
ных пород в околоскважинном и межсква-
жинном пространствах. 

Непростым оказалось и извлечение ком-
плекса подземного оборудования (КПО), 
поиск интервала негерметичности экс- 
плуатационной колонны и приведение ко-
лонны в безопасное состояние.

– Наша компания имеет большой опыт 
в работе с Ачимовскими скважинами. Нет 
скважин, которые мы не заглушили, с этим 
у нас всё в порядке, успешность по глуше-
нию 100 процентов. Но есть, в силу объек-
тивных причин, скважины, которые после 
ремонта не запушены в эксплуатацию. И 
эта скважина – одна из таких. Основной 
задачей, поставленной перед нами, была 
необходимость приведения скважины в 
безопасное состояние. Так как агрессивный 
ачимовский конденсат, содержащий в своем 

составе углекислоту, разрушающую металл, 
уже образовал множественные дефекты 
эксплуатационной колонны. И мог приве-
сти к серьезной промышленной аварии, – 
отметил по итогам работ главный инженер 
Уренгойского УИРС Анатолий Мелёхин.

В результате проведенного комплекса 
работ, который, без преувеличения, можно 
считать уникальным с точки зрения инже-
нерных решений и одним из самых слож-
ных в практике Уренгойского филиала в 
разрезе обеспечения материалами, специ-
альной техникой и оборудованием, скважи-
на была заглушена. Газовый объект приве-
ден в безопасное состояние и подготовлен 
к ликвидации с перекрытием всех продук-
тивных горизонтов цементными мостами. 
Возможно, эта скважина стала настоящим 
вызовом для всего коллектива специали-
стов под руководством директора Уренгой-
ского филиала Алексея Голубицкого. И оче-
редной уникальной наработкой в практике 
деятельности ООО «Газпром подземремонт 
Уренгой».

Ольга АКИМОВА

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ  ПАО «ГАЗПРОМ» 
О ПОДГОТОВКЕ ГОДОВОГО ОБЩЕГО 
СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

Совет директоров  включил в повестку  
дня собрания акционеров следующие во-
просы:

–  утверждение годового отчета Обще-
ства;

–  утверждение годовой бухгалтерской 
(финансовой) отчетности Общества;

–  утверждение распределения прибыли 
Общества по результатам 2024 года;

–  о размере дивидендов, сроках и форме 
их выплаты по итогам работы за 2024 год 
и установлении даты, на которую опреде-
ляются лица, имеющие право на получение 
дивидендов, и др;

Совет директоров утвердил список кан-
дидатур для голосования на собрании ак-
ционеров по выборам в Совет директоров 
ПАО «Газпром»:

1. Акимов Андрей Игоревич, председа-
тель правления «Газпромбанка» (Акцио-
нерное общество).

2. Алиханов Антон Андреевич, министр 
промышленности и торговли Российской 
Федерации.

3. Зубков Виктор Алексеевич, специаль-
ный представитель президента Российской 
Федерации по взаимодействию с Форумом 
стран-экспортеров газа.

4. Максимцев Игорь Анатольевич, ректор 
федерального государственного бюджет-
ного образовательного учреждения выс-
шего образования «Санкт-Петербургский  
государственный экономический универ- 
ситет».

5. Маркелов Виталий Анатольевич 
заместитель председателя правления  
ПАО «Газпром».

6. Мартынов Виктор Георгиевич, ректор 
федерального государственного автономно-
го образовательного учреждения высшего 
образования «Российский государственный 
университет нефти и газа (национальный 
исследовательский университет) имени  
И. М. Губкина».

7. Миллер Алексей Борисович, председа-
тель правления ПАО «Газпром».

8. Новак Александр Валентинович, заме-
ститель председателя правительства Рос-
сийской Федерации.

9. Патрушев Дмитрий Николаевич, заме-
ститель председателя правительства Рос-
сийской Федерации.

10. Середа Михаил Леонидович, пер-
вый заместитель генерального директора  
ООО «Газпром экспорт».

11. Цивилев Сергей Евгеньевич, министр 
энергетики Российской Федерации.



ПОЗДРАВЛЕНИЕ 80 ЛЕТ ПОБЕДЫ

Уважаемые коллеги!

В преддверии празднования 80-летия Великой Победы приглашаем вас  

и ваших детей принять участие в литературном проекте ООО «Газпром подземремонт Уренгой».

По видеосвязи к совещанию при- 
соединились бригады с отдален-
ных месторождений – Ямбургского, 

Комсомольского, Бованенковского, Чаян-
динского и других. Около шестидесяти 
человек присутствовали в зале и почти 
полторы сотни человек подключились к 
собранию дистанционно.

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ДИАЛОГ

МАСТЕРА СОБРАЛИСЬ В УРЕНГОЕ
В Уренгойском УИРС прошел традиционный 
День мастера. В нем приняли участие 
руководители филиала, мастера 
бригад, работающих на Уренгойском 
нефтегазоконденсатном месторождении.

В этот день мы с особым чувством вспоми-
наем ратные подвиги российских воинов, 
вставших на защиту Отечества, тех, кто 
сейчас находится на переднем крае.

 Сегодня в рядах бесстрашных россий-
ских бойцов, отстаивающих интересы 
нашей страны, честно и храбро выполня-
ют солдатский долг, не щадя своей жизни, 
наши коллеги, работники ООО «Газпром 
подземремонт Уренгой»! Со священным 
огнем в сердце они, настоящие защитники 
Отечества, ведут мужественную и спра-
ведливую борьбу, достойную сынов Вели-
кой России!

Уважаемые коллеги! Поздравляю вас с 
праздником и желаю крепкого здоровья и 
благополучия, добра и счастья, мирного 
неба над головой!

С уважением, 
генеральный директор 
ООО «Газпром подземремонт Уренгой»                        
В. Ф. ЗАГОРНОВ

Дорогие друзья!
Поздравляю вас с Днем защитника 

Отечества!

Это дань памяти нашим дедам и праде-
дам, простым героям войны и труже-
никам тыла.

Творческие работы (в произвольном  
жанре – рассказ, эссе, очерк, интервью, за-
рисовка) описывают исторический факт или 
воспоминания (судьбу) участника Вели-
кой Отечественной войны или труженика  
тыла.

Материал может сопровождаться фото-
графией или рисунком (присылается в фор-
мате jpeg).

Приглашаем авторов трех возрастных 
категорий: дети до 10 лет (включительно); 
дети от 11 до 18 лет (включительно); работ-
ники компании.

Прием работ до 15 апреля 2025 г. 
Творческие работы присылайте  

в ССОиСМИ по адресу gd-pr@podzem-
remont.gazprom.ru

Работа должна быть выполнена в фор-
мате word; объем не менее 2500 и не более 
5000 знаков.

Мы ждем по одной литературной работе 
от одного участника.

В начале текста: имя, фамилия, возраст 
автора, место работы, название произве-
дения, телефон и электронная почта для 
обратной связи; для детей также ФИО и  
место работы родителей (работников пред-
приятия).

На совещании выступили директор 
Уренгойского филиала Алексей Голубиц-
кий, его заместители, руководители отде-
лов и служб филиала, председатель урен-
гойской профсоюзной «первички» Николай 
Минаев. А также специально приехавший в 

Уренгой председатель ОППО «Газпром под-
земремонт профсоюз» Вячеслав Зинченко.

«По согласованию с генеральным ди-
ректором  ООО «Газпром подземремонт 
Уренгой» Владимиром Федоровичем Загор-
новым и при участии заместителя генераль-
ного директора по управлению персоналом 
Натальи Ивановны Левченко были подня-
ты важные для всех вопросы – социальное 
обеспечение, индексация зарплат, будущее 
предприятия, – рассказывает Вячеслав 
Алексеевич. – Однозначно прозвучало – у 
нас, у предприятия, завтрашний день четко 
обозначен как стабильный».

По итогам совещания были приняты 
решения и определены ответственные за 
их выполнение. Цель планируемых ме-
роприятий – повышение эффективности, 
улучшение качества выполняемых работ и 
санитарно-бытовых условий труда работ-
ников  бригад капитального и подземного  
ремонта скважин филиала Уренгойское 
УИРС.

Цель планируемых 

мероприятий – повышение 

эффективности, улучшение 

качества выполняемых 

работ и санитарно-бытовых 

условий труда работников 

бригад капитального 

ремонта скважин
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ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ – ЧЕЛОВЕК

В мероприятии приняли участие 116 де-
легатов, а также приглашенные гости: 
член правления, начальник департа-

мента ПАО «Газпром» Сергей Меньшиков, 
председатель Нефтегазстройпрофсоюза 
России Александр Корчагин, генеральные 
директора дочерних обществ и организа-
ций, руководители  департаментов админи-
страции ПАО «Газпром».

Председатель ОППО «Газпром подземре-
монт профсоюз» Вячеслав Зинченко также 
был делегатом конференции и выступил в 
прениях. Мы попросили Вячеслава Алексе-
евича поделиться впечатлениями от участия.

– Были затронуты многие важные вопро-
сы и аспекты профсоюзной деятельности. 
Особое внимание на конференции было 
уделено реалиям – помощи участникам 
СВО, при поддержке «Газпром профсоюза». 
Отмечу, что наши члены профсоюза, наша 
организация «Газпром подземремонт про-
фсоюз» участвует во всех мероприятиях, 
которые организует вышестоящий проф- 
союз, – и в вопросах социально-бытового 
обеспечения, и в том, что касается адресной 
помощи бойцам и раненым, помощи семьям.

Мне было предоставлено слово в пре-
ниях к отчетному докладу председателя 
Газпром профсоюза. 

В своем выступлении озвучил основные 
проблемные вопросы – разные подходы в 
социальном обеспечении и оплате труда 
внутри системы ПАО «Газпром», суще-
ственное уменьшение численности (особен-
но жаль, что от нас уходит перспективная 
молодежь, недавние выпускники вузов и 
колледжей, наше будущее, наша опора и 
надежда…). Работа по сохранению коллек-
тива ведется, но, к сожалению, из-за сокра-
щения объемов производства, существен-
но уменьшилась численность работников, 
бригад, техники. Эти вопросы прозвучали 
в присутствии начальника департамента 
Сергея Николаевича Меньшикова и дру-
гих представителей администрации ПАО 
«Газпром». Они активно подключились к 
обсуждению. Сергей Николаевич предло-
жил провести рабочие встречи с коллекти-
вами филиалов, с разъяснением специфики 
и нюансов сложившейся ситуации в нашей 
организации. Одна такая встреча уже про-
ведена в Уренгое, а в Оренбурге планирует-
ся в ближайшее время. 

В Уренгое руководством филиала была 
организована прямая трансляция – почти 
полторы сотни руководителей и специали-
стов на местах (бригадах, БПО и т. д.) под-
ключились и участвовали в обсуждении 
на всех точках – обслуживаемых место-
рождениях управления в Уренгое, Надыме, 
Ноябрьске, Ямбурге, на Чаянде и Ковыкте. 

Камчатка также приняла участие, несмотря 
на позднее время.

Известно, что в январе текущего года 
участники ООО «Газпром подземремонт 
Уренгой» в лице ООО «Газпром инвест» и 
ООО «Газпром управление активами» пе-
редали доли в доверительное управление 
ООО «Газпром добыча Уренгой». Процесс 
находится на начальном этапе, и не все де-
тали еще окончательно определены. Хотя 
уже сейчас можно с уверенностью сказать, 
что впереди нас ждут хорошие перспективы 
и, главное, стабильность. Наше предприя-
тие остается в периметре ПАО «Газпром». 

Перед поездкой в филиалы на встрече 
с генеральным директором Владимиром 
Федоровичем Загорновым было отмечено, 
что, согласно плану курирующего депар-
тамента на 2025 год, сегодняшней нашей  
численности достаточно, никаких сокраще-
ний персонала и снижения объемов произ-
водства в ближайшей перспективе не пред-
видится.

В целом на жизнь нашего предприятия и 
всей компании Газпром, конечно же, влияет 
множество факторов. Основное – это обста-
новка в стране и в мире. Но, как сказали в 
своих выступлениях и В. Н. Ковальчук, и 
С. Н. Меньшиков: – «У нас всегда был оп-

тимизм, мы верим, что лихие времена за-
кончатся и вновь установятся нормальные 
благоприятные условия для деятельности». 
В настоящее время Газпром активно и с 
опережением исполняет федеральную про-
грамму газификации регионов. Расширяет-
ся программа по переходу на газомоторное 
топливо. Углубляется первичный процесс 
переработки добытых углеводородов. Ука-
занные меры принимаются, в том числе для 
увеличения потребления газа внутри стра-
ны, чтобы компенсировать тот урон, кото-
рый нам пытаются нанести внешние недо-
бросовестные конкуренты.

Сейчас уже можно сказать, что 2024 год 
был, пожалуй, самым сложным в истории 
«Подземремонта». Профсоюз внимательно 
следил, чтобы все проводимые администра-
цией (порой непопулярные) мероприятия 
проходили в рамках действующего зако-
нодательства. Было очень много вопросов, 
негатива и жалоб. Но, тем не менее, каж-
дый обратившийся за помощью человек по-
лучил разъяснение и помощь от кадровых 
служб администрации и филиалов, от про-
фсоюзных организаций. Считаю, что в этой 
очень непростой ситуации, совместно с  
администрацией Общества, проявлены на-
стоящие социально-партнерские отноше-
ния и понимание ответственности сторон.

Надеюсь, что сейчас те, кто составляет 
костяк нашего предприятия, – а таких не-

мало, в том числе инженерно-технические 
специалисты с большим стажем, которые 
много лет трудятся в «Газпром подземре-
монт Уренгой», – примут непосредствен-
ное участие в восстановлении нормального 
функционирования нашей компании. Как 
говорится, – пришло время собирать камни!

«Газпром подземремонт профсоюз» сто-
ит на страже интересов работников. По 
всем обращениям – ко мне или к председа-
телям «первичек» – реагируем, разъясняем, 
помогаем по возможности, проводим кон-
сультации с работодателем.

Передаю слова Сергея Николаевича 
Меньшикова: «ООО «Газпром подзем-
ремонт Уренгой» – предприятие важное 
и нужное, очень необходимое в системе  
ПАО «Газпром». Таких уникальных специ-
алистов по капитальному ремонту нефтега-
зоконденсатных скважин больше нет ни в 
стране, ни в мире. И этот потенциал, этот 
опыт необходимо сберечь».

Как профсоюзная организация будем 
максимально оказывать в этом помощь и 
поддержку администрации Общества. 

Особое внимание – безопасности труда. 
Необходима профилактическая работа, не-
обходимо внимание обеспеченности спец- 
одеждой, использованию средств индиви-
дуальной защиты. Эти вопросы у нас на по-
стоянном контроле. 

Возобновим и традиционные наши куль-
турно-массовые, спортивно-массовые меро-
приятия. Особое внимание в этом году – ко-
нечно же, 80-летию Победы. 

Многое зависит от финансирования про-
ектов, а наше финансирование – это ваши 
профсоюзные взносы. Чем больше мы со-
бираем профсоюзных взносов – тем больше 
у нас с вами будет возможностей. Поэтому 
сейчас особенно важно ваше доверие к нам. 
И ваше непосредственное участие – ваше 
профсоюзное членство!

Приоритет во все времена, который мы 
не сокращаем, несмотря ни на что, – это 
социально-бытовое снабжение бригад. При 
многочисленных переездах со скважины 
на скважину выходят из строя, ломают-
ся бытовые приборы – и мы их регулярно  
обновляем.

ДЕСЯТАЯ 
ЮБИЛЕЙНАЯ

Еще несколько слов о конференции. Она 
прошла на самом высоком уровне. И каж-
дый из нас, участников, несет информацию 
в свои коллективы. Чтобы было понятно, 
чем живет профсоюз, чем дышит, какие на-
сущные проблемы решаются. 

С отчетным докладом «О деятельности 
Центрального совета Межрегиональной 
профсоюзной организации «Газпром про-
фсоюз» за 2020-2024 годы» выступил пред-
седатель Владимир Ковальчук, а также со-
докладчики – члены Центрального совета 
«Газпром профсоюза».

«В отчетный период главными задача-
ми «Газпром профсоюза» были и остают-

ся защита социально-трудовых прав, со-
хранение баланса интересов работников 
и работодателя, поддержание социальной 
стабильности в коллективах дочерних об-
ществ, их консолидация для выполнения 
производственных задач, сохранение вы-
сокого уровня конструктивного диалога с 
работодателем», – отметил в своем высту-
плении Владимир Николаевич. – И эти за-
дачи выполнялись. Благодаря системному 
и эффективному взаимодействию с нашим 
социальным партнером, ПАО «Газпром», в 
прошедшем отчетном периоде работникам 
в полном объеме и вовремя начислялась и 
выдавалась заработная плата, оказывалась 
социальная поддержка, своевременно про-
водились индексации. Продолжала действо- 
вать наша «социальная конституция» – 
Генеральный коллективный договор и кол-
лективные договоры дочерних обществ 
и организаций. В сложнейших условиях  
ПАО «Газпром» строго выполнял и продол-
жает выполнять принятые обязательства 
перед работниками и членами их семей».

В конце своего выступления и выступле-
ний содокладчиков Владимир Ковальчук 
подвел итоги работы за отчетный период: 
досрочное продление Генерального коллек-
тивного договора на периоды 2022–2024 и 
2025–2027 годов; сохранение стабильности 
в коллективах и обеспечение надежной за-
щиты прав работников; последовательная 
реализация тезиса «Единый работодатель – 
единый профсоюз»; охрана труда и про-
изводственная безопасность находятся на 
стабильно высоком уровне; профсоюзные 
организации более оперативно и гибко ста-
ли реагировать на общественные запросы и 
активнее участвовать в разработке и при-
нятии нормативно-правовых актов и доку-
ментов как на уровне ПАО «Газпром», так и 
на уровне дочерних обществ; разрабатыва-
ются и внедряются новые формы и методы 
взаимодействия с людьми на местах; баланс 
интересов «работник – работодатель» не- 
укоснительно соблюдается.

Нарушений в финансово-хозяйственной 
деятельности «Газпром профсоюза» за от-
четный период не было.

Делегаты конференции дали отличную 
оценку деятельности Центрального Сове-
та за 2020–2024 гг., при этом в протоколы 
была занесена оценка «удовлетворитель- 
но» – как максимально высокая по Уставу, 
и утвердили отчет Контрольно-ревизион-
ной комиссии. Кроме того, на конференции 
были приняты «стратегические направле-
ния деятельности Межрегиональной проф- 
союзной организации «Газпром профсоюз» 
на 2025–2029 гг» .

В ходе голосования на конференции 
Владимир Ковальчук единогласно избран  
председателем «Газпром профсоюза» на 
очередной пятилетний срок. Также были 
избраны новый состав Президиума, Цен-
трального совета и Контрольно-ревизион-
ной комиссии. 

На состоявшемся после конференции 
первом заседании Центрального совета из-
браны заместители председателя и пред-
ложено выдвинуть кандидатуру Алексан-
дра Корчагина на должность председателя  
Нефтегазстройпрофсоюза России на буду-
щем Съезде НГСП в декабре 2025 г.

 «Газпром профсоюз» продолжит систем-
ную работу на благо членов профсоюза!  
И как подчеркнул председатель Владимир  
Ковальчук, «в центре профсоюзного внима-
ния всегда должен быть Человек!»   

Первого февраля «Газпром профсоюз» 
отметил свой четвертьвековой юбилей. По-
здравляем всех членов профсоюза, руково-
дителей и сотрудников аппарата, причаст-
ных к этому событию!

Ольга АКИМОВА

В Санкт-Петербурге прошла Х отчетно-выборная конференция межрегиональной 
профсоюзной организации «Газпром профсоюз».
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ПИСЬМО ИЗ ДОМА
ЗАЩИЩАЯ ОТЕЧЕСТВО

Работники ООО «Газпром подземремонт Уренгой», находящиеся  
в зоне СВО, получили поздравления с 23 февраля.

Поздравления от предприятия с Днем защитника Отечества от-
правлены каждому бойцу, находящемуся в зоне специальной 
военной операции.

От  генерального директора предприятия Владимира Загорнова 
каждый боец получил персональную поздравительную открытку.

Коллектив управления технологического транспорта и спец-
техники подготовил видеообращение к работникам, исполняю-

щим свой долг на СВО. Еще один видеоролик, в котором бойцам  
передают поздравления члены их семей, уже отправили участни-
кам СВО.

Филиалы общества помогли семьям бойцов материально –  
направили денежные средства в адрес жен, матерей, вдов наших 
работников – участников специальной военной операции.  

В зоне СВО выполняют воинский долг десятки работников 
предприятия. С каждым из них коллектив поддерживает связь: от-
правляет посылки и сообщения. Всемерная помощь оказывается 
родным и близким бойцов.

Афганистан. В середине 1980-х годов 
это слово приобрело темную смысло-
вую окраску! Все прекрасно понима-

ли, что там идет настоящая война. Кровавая, 
безжалостная. И советские войска несут не-
малые потери.  Однако Василий Кудрин не 
пытался как-то вмешаться в ход развития 
событий, он решил идти навстречу своей 
судьбе. 

Он не так давно приехал на Ямал. После 
окончания нефтяного техникума в Сызрани 
его распределили в производственное объе- 
динение «Ноябрьскнефтегаз», направили 
помощником бурильщика в Суторминское 
управление буровых работ. И вот теперь из 
Ноябрьска он вместе со своими товарищами 
летит сначала в Тюмень, а потом в Ашха-
бад, где находится учебная часть, «учебка» 
на армейском сленге. Учили военному делу 
в Ашхабаде, как завещал великий Ленин  – 
«настоящим образом». Подготовка была на 
уровне. «Соль с тела приходилось смывать 
после тактических занятий, было очень 
жарко, а нагрузка выпадала на каждого сол-
дата серьезная, максимальная для челове-
ческого организма», – вспоминает Василий 
Кудрин.

По итогам обучения Василий Кудрин 
получил звание сержанта и приобрел во-
инскую специальность – командира рас-
чета АГС – автоматического гранатомета. 
С гранатометом и во главе расчета он и 
отправился прямиком в столицу Афгани-
стана – город Кабул, где базировалась его 

мотострелковая часть. Потянулись боевые 
будни…

Молодому сержанту, как и его товари-
щам, приходилось в основном нести службу 
в караулах – отвечать за охрану и оборону 
различных объектов, прежде всего, самой 
мотострелковой части, где они служили. 
«Запомнился первый обстрел, под который 
попал, находясь в карауле, – вспоминает 
Василий Кудрин, – заступил ночью и как 
только стало темно, с гор ударили ракеты, 

ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

ИЗ НОЯБРЬСКА В КАБУЛ
Еще вчера  его на работе ставили в рабочую смену и спрашивали о показателях добычи 
нефти на скважинах Суторминского месторождения, а  сегодня он уже стоял на плацу возле 
военкомата в городе Ноябрьске и ждал отправки в Тюмень, на областной сборный пункт. 
И при этом уже знал, что его команда формируется для направления в Демократическую 
республику Афганистан. И ему придется исполнять там свой интернациональный долг,  
как тогда говорили.

самодельные, судя по всему, не точные, но 
что-то на территорию части прилетело, обо-
шлось без раненых и погибших. Командо-
вание приняло решение – угрозу обстрелов 
ликвидировать. Были организованы специ-
альные мероприятия – контрбатарейная 
борьба, рейды мобильных групп в ближай-
шие кишлаки, где выявлялись места хра-
нения ракетных установок, следы склади-
рования боеприпасов. В общем, обстрелы 
прекратились».

Служба, между тем шла своим чередом – 
боевая учеба, караульная служба, сопрово-
ждение различных грузов. Были и еще об-
стрелы, были и боестолкновения. Молодой 
солдат закалялся в боях и походах, приобре-
тая все навыки опытного воина. Он научил-
ся вести огонь как из своего гранатомета, 
так и  из автомата из различных положений, 
днем и ночью, ориентироваться в горах, од-
ним взглядом выявлять в толпе дехкан бое-
виков, быстро и надежно создавать укрытие, 
но главное – он укрепился духом. И твердо 
убедился том, что в Афганистан наши вой- 
ска пришли не зря, – здесь, на передовом 
рубеже Советский Союз держал дальний  

рубеж обороны от террористов, кровожад-
ных фанатиков.  Так, по крайней мере, он 
думал тогда, хотя и сейчас не изменил своих 
взглядов.   

В 1988 году, когда заканчивался срок 
его службы, началась подготовка к выво-
ду ограниченного контингента советских 
войск в Афганистане, к возвращению в 
СССР. Это была непростая задача. Среди  
боевиков были как «договорные», те, с кем 
удавалось достичь соглашений о беспре-
пятственном выходе войск без ведения  
боевых действий, так и абсолютно несго-
ворчивые полевые командиры, которые 
отказывались от каких-либо договоренно-
стей с представителями афганского пра-
вительства и советских войск. С первыми 
приходилось вести тонкую игру, главное 
в которой было сохранить жизни солдат, а  
вторых – нейтрализовать любыми возмож-
ными способами. 

Сам же Василий Кудрин благополучно 
вылетел из Кабула в октябре 1988 года и 
приземлился сначала в Ташкенте, а затем 
добрался и до ставшего родным ему Но-
ябрьска. И продолжил свою работу в друж-
ной семье северян–нефтяников. Потом он 
учился в Уфимском нефтегазовом институ-
те, достигал новых высот в профессиональ-
ном мастерстве, женился,  вырастил  сына, 
построил дом. С бурных афганских лет про-
шло уже почти сорок лет…

И уже не давно не всплывают в его созна-
нии когда-то яркие и тревожные картины, – 
бой в горах, заходящие на штурмовку само-
леты, взрывы снарядов и бомб, свист пуль, 
пролетевших мимо, трассеры в ночи, тела 

погибших товарищей. Многое забылось, но 
больше словно затаилось в глубинах памя-
ти. Мирная жизнь и невоенная профессия 
сделали свое дело – все мысли сейчас о де-
лах служебных, да еще семья – вот на чем 
сосредоточено внимание. Афганистан стал 
лишь одной из вех на его жизненном пути, 
одним этапом, не самым продолжительным 
и не самым плодотворным, но наиболее 
опасным, непредсказуемым, заставившим 
пережить сильные эмоции и многое переос-
мыслить.    

Вячеслав КАЛИНИН. Фото из личного 
архива Василия КУДРИНА

Василий Кудрин – война и отдых в горах

Афганистан – горячая точка на карте мира

В  боевом охранении на страже жизней 
отдыхающих бойцов

В Афганистане он убедился, что советские войска  

не зря вошли в эту южную горную страну – ведь воевать 

приходилось с террористами, которые никогда не скрывали 

своих агрессивных планов: сначала взять власть в свои 

руки в этой несчастной стране, а потом – вторгнуться в 

среднеазиатские республики Советского  Союза, население 

которых, как они считали, им симпатизировало.
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ЗАЩИЩАЯ ОТЕЧЕСТВО

ИСТОРИЯ ЛЕГЕНДЫ
Наблюдая парад на Красной Площади в Москве, посвященный Дню Победы в Великой 
Отечественной войне, я обращаю внимание на то, что танк Т-34 занимает особое место 
в парадном строю.

ТЕПЛО РОДНОГО ДОМА
В составе воинских частей в зоне специальной военной операции воюют десятки сотрудников нашего предприятия.  
Они ушли защищать Родину, по мобилизации, а кто-то в числе добровольцев. С каждым из них представители предприятия 
поддерживают связь. Всех их ждут дома родные, близкие, товарищи по работе. 

В зону специальной военной операции идут посылки. 
Работники Общества также помогают родителям, су-
пругам и детям бойцов. От администрации и филиалов 

ООО «Газпром подземремонт Уренгой» за три года специ-
альной военной операции по заявкам бойцов передано мно-
жество грузов. В этой работе активно участвуют руково-
дители предприятия, сотрудники и члены их семей. Для 
многих нас из детства и юности памятны слова «Всё для 
фронта, всё для Победы!».

Наряду с материальной и технической помощью бойцам 
всегда важна моральная поддержка. Открытки, сувениры, 
теплые слова – то, что мы отправляем бойцам.

От генерального директора предприятия Владимира За-
горнова каждый боец получил на 23 февраля персональную 
поздравительную открытку. От коллектива Управления 
технологического транспорта и спецтехники было подго-
товлено видеообращение к нашим работникам, исполняю-
щим свой воинский долг. 

Перед новогодними праздниками также был снят по-
здравительный ролик в адрес бойцов. Эти видеоприветы 
дошли до каждого бойца. Воины принимали такие обраще-
ния с большим теплом, делились со своими фронтовыми 
друзьями.

– Мужчинами, работниками нашего предприятия, участ-
никами СВО, можно и нужно гордиться. Многие имеют 
ведомственные и правительственные награды.  Среди на-
град – ордена Мужества, Георгиевский крест, медали «За 
отвагу», медали Жукова, и другие знаки отличия, – говорит 
Александр Богомолов, капитан 3 ранга запаса, инженер по 
гражданской обороне и чрезвычайным ситуациям УТТиСТ 
Общества. 

Наш коллега Николай Маслюк при исполнении боевой 
задачи на СВО получил тяжелое ранение. После продолжи-
тельного лечения и реабилитации он вернулся в трудовой 
строй и продолжает работать в коллективе УТТиСТ. Другой 
работник филиала после окончания контракта по зову бое-
вых товарищей снова вернулся на линию огня. По оконча-
нию лечения после ранений наши мужчины возвращаются 
в строй и совершают подвиги. Один из наших работников 
участвовал в операции по захвату у врага трех танков. Бой-
цы отбили их у противника и перегнали на нашу сторону.  

Нам есть за кого переживать и кем гордиться! Я точно 

знаю – переживают за наших ребят очень многие, – продол-
жает Александр Богомолов. – Большинство искренне пере-
живает за происходящее. У нас есть работники, что прошли 
войну в Афганистане и Чечне. Дай бог, чтобы победа была 
как можно быстрее, и вся эта ситуация больше никого не 
коснулась. Я регулярно общаюсь с военными комиссарами 
городов Оренбурга, Мурманска и Колы. У моих однокласс-
ников по военному училищу и сослуживцев воюют дети. 
Два сослуживца – бывшие командир подводной лодки и за-
меститель командира соединения подводных лодок – перед 
самым Новым годом на СВО потеряли своих сыновей. Есть 
раненые, контуженные. 

Появление танков связывают с Первой 
мировой войной. Мастер Русско-Бал-
тийского машиностроительного завода 

в Риге Александр Пороховщиков обратился 
в ставку Верховного главнокомандования с 
проектом гусеничной машины. Разработку 
Пороховщикова можно считать не только 
первым русским танком, но и первым тан-
ком вообще. 

Первым русско-советским танком стал 
русский «Рено». Он представлял собой 
почти полную копию французского легко-
го танка FT-17. Танк был принят на воору-
жение Красной Армии в 1920 году. К концу 
30-х годов основным средним танком в ар-
мии был Т-28, отечественной разработки, но 
у него оказалась слабая броня. Нужен был 
новый танк.

27 февраля 1939 г. состоялось заседание 
Совета обороны СССР, на котором про-

демонстрировали чертежи и макеты двух 
новых танков А-20 и А-32. Проекты раз-
работал Михаил Кошкин. По окончании  
заседания Кошкину поручили изготовить 
оба танка в металле. Зимой 1940 г. Кош-
кин организовал пробег двух опытных эк-
земпляров из Харькова в Москву – 600 км!  
В марте танки показали Сталину, они и ста-
ли знаменитыми Т-34. На начало войны в 
приграничных округах было около 900 тан-
ков Т-34.

Чем был хорош Т-34? В первые дни вой-
ны войска вермахта уверенно продвигались 
вглубь СССР. По данным вражеской развед-
ки на вооружении у Красной армии стояла 
устаревшая бронетехника. Но скоро в гер-
манский генштаб стала поступать информа-
ция о танке, который с легкостью поражал 
бронетехнику вермахта на значительном 
расстоянии. Это был Т-34.

В этом танке гармонично сочетались: 
огневая мощь, броневая защита и высо-
кая подвижность. Его 76-мм пушка пора-
жала танки противника на расстоянии до  
1,5 км. Немцы не могли пробить броню  
Т-34 и с 500 м. Простота конструкции по-
зволяла быстро обучать экипажи. Среди 
танкистов были даже женщины.

До 1943 г. танк Т-34 превосходил лю-
бой танк противника. В конце 1942 г. по-
явились новые танки вермахта. В январе  
1943 г. под Ленинградом был захвачен танк 

Т-6 «Тигр». Исследовав его, конструкторы 
пришли к выводу, что для уничтожения 
Т-6 76-мм пушки не достаточно. В декабре  
1943 г. на вооружение был принят Т-34 с 
новой башней и 85-мм пушкой. Танк полу-
чил название Т-34/85. Именно он стал сим-
волом Победы и первым вошел в Берлин!  
Модификации Т-34/85 состоят на вооруже-
нии некоторых стран и сегодня.

Екатерина МАШНОВА, 14 лет,   
Иркутск

С нашими работниками–участниками СВО и их женами 
общаемся регулярно вместе с работниками и начальника-
ми автоколонн и автотранспортных участков. Не теряем  
связь с вдовами наших погибших ребят. С ними тяжелее 
всего, каждый разговор очень долгий. Стараемся помочь и 
помогаем. 

Спасибо руководству «Газпром подземремонт Уренгой» 
и председателю профкома – предприятие и профсоюз от-
зываются на пожелания наших бойцов. Профсоюзные взно-
сы платят все члены профсоюза, и часть этих средств тоже 
идет на приближение нашей общей Победы.

– Спасибо коллективу за поддержку, которую нам оказы-
вают, – говорит один из наших сотрудников, а ныне боец 
СВО. – Самое ценное – это то, что вы интересуетесь нами, 
не забываете. Поверьте, это дорогого стоит. За время служ-
бы здесь я общался со многими из коллег, которые выпол-
няют свои служебные обязанности. Наше знакомство заоч-
ное – звонки, посылки, сообщения. Очень хотел бы с вами 
встретиться, дорогие друзья, и поговорить после победы.

Николай Маслюк, ветеран СВО.
–  Дорогие боевые друзья, соратники, поздравляю вас с 

праздником – Днем Защитника Отечества! Желаю вам бо-
гатырского здоровья, крепкого духа. Невредимыми вер-
нуться в родной дом с победой! До тяжелого ранения я ис-
полнял свой священный долг, изгонял фашистскую нечисть 
с нашей земли. Сейчас вернулся в свой коллектив УТТиСТ, 
тружусь наравне со всеми. 

На связь с нами вышла мама одного из бойцов, сотруд-
ника Общества, которая передала мысли и эмоции своего 
сына.

– Тем, кто собирается туда, романтизируя войну по филь-
мам, читать внимательно! Здесь – ежеминутное, ежесекунд-
ное, въевшееся в подкорку мозга ощущение, что каждый 
следующий шаг может быть последним. Вернуться может 
тело, но не разум, который навсегда обречен скитаться 
посреди пустых лесополос, над перепаханными минами и 
снарядами полями. Ты не помнишь, когда последний раз ис-
пытывал позитивные эмоции. Весь твой организм перего-
рел, чтобы не сойти с ума. Прижавшись к стенке блиндажа, 
ты напряженно вслушиваешься в ночную тишину, вздра-
гивая от каждого разрыва. А что если следующий снаряд 
поразит тебя? Мы не святые. Для кого-то мы – ангелы. Для  
кого-то – демоны. Попробуйте понять. Цените то, что име-
ете, пока есть что ценить... 

Ольга АКИМОВА

В Т-34 гармонично сочетались огневая мощь, 

броневая защита и высокая подвижность, его 

76-мм пушка поражала танки противника на 

расстоянии до 1,5 км.
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ПОЗДРАВЛЕНИЕ СПОРТ

Это память о подвигах предков, дань 
уважения героям давних лет, сражав-
шихся за нашу великую Родину. И бла-
годарность героям сегодняшних дней –  
участникам специальной военной опера-
ции.

Мы помним имена героев и чтим их 
подвиг. Благоустраиваем памятники 
участникам войны, проводим патриоти-
ческие мероприятия. Это важно для всех 
возрастов – и особенно для молодежи. 

На фронтах специальной военной опе-
рации сегодня – наши сослуживцы, встав-
шие на защиту Отчизны. Предприятие 
оказывает поддержку их семьям, газодо-
бытчики направляют гуманитарную по-
мощь на передовую.

Год 2025 пройдет под знаком 80-летия 
Великой Победы, мы продолжим под-
держку защитников Отечества, работу по 
сохранению исторической памяти.

Многовековая история России уже не 
раз доказывала, что наша сила – в един-
стве.

С праздником!
С днем защитника Отечества!
Здоровья и мирного неба нам всем!

Вячеслав ЗИНЧЕНКО,  
председатель ОППО «Газпром  
подземремонт профсоюз»

Уважаемые сослуживцы! 
2025 год объявлен в России  
Годом защитника Отечества

Наш коллега слесарь-ремонтник Урен-
гойского УИРС Радмил Алабердов 
выиграл чемпионат Ямало-Ненецко-

го округа по спортивной борьбе (возраст-
ная группа до 24 лет, вес до 92 кг).

Соревнования собрали 100 борцов до  
21 года и до 24 лет. Ребята из Салехарда, 
Надыма, Нового Уренгоя, Тазовского рай-
она боролись за право представлять реги-
он на первенстве Урала.

В чемпионате ЯНАО Радмил Ала-
бердов провел три боя, и в каждом ему  
противостояли кандидаты в мастера  
спорта.

Он вырос в Новом Уренгое, борьбой 
занимается с девяти лет. Учится в Севе-
ро-Кавказской академии. Участвует в со-
ревнованиях, чтобы испытать свои силы, 
понять, чему уделить внимание на трени-
ровках.

Борьба – это не только спорт, но и ис-
кусство, требующее от спортсменов физи-
ческой подготовки, умения владеть своим 
телом, контролировать эмоции и прини-
мать решения в доли секунды.

После Чемпионата Радмил Алабердов 
вошел в сборную ЯНАО по спортивной 
борьбе и будет представлять регион в Пер-
венстве Урала.

Желаем новых побед!

ЧЕМПИОН ЯМАЛО-НЕНЕЦКОГО ОКРУГА  

ПО СПОРТИВНОЙ БОРЬБЕ – РАБОТНИК ООО «ГАЗПРОМ 

ПОДЗЕМРЕМОНТ УРЕНГОЙ»
Радмил Алабердов стал победителем турнира
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В ТРАДИЦИЯХ – УСПЕХ

Спорт – это сила, ловкость и упорство. А еще спорт – это хоро-
шее настроение и отличная компания.

Команда Уренгойского филиала – Ирина Бояршинова, На-
талья Харитоненко, Владимир Загуменнов, Роман Федотов, Назар 
Тымкив, Ильгизар Исламов – стали участниками первых в этом 

году соревнований в рамках XXX спартакиады трудящихся фили-
ала «Уренгой бурение» ООО «Газпром бурение».

Соревнования хоть и веселые, но не такие уж и простые. И тре-
тье место – хорошее начало спортивного года. 

Поздравляем!

Команда Уренгойского филиала ООО «Газпром подземремонт Уренгой» заняла третье место в соревнованиях «Веселые старты»


